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刘翔家门口战美国帮

享受主场待遇
奥利弗、梅里特等人已从大邱

抵达上海，史冬鹏等队友也在昨天
晚上入住运动员酒店。但除了今天
下午举行的赛前官方发布会，刘翔
不会在赛前多出现在上海体育场一
分钟。首次选择不住在酒店，而是赛
前抵达体育场，比赛完后就回莘庄
基地。刘翔充分享受着主场作战带
来的便利。
“简单、省事”，这是刘翔解释这

番变化的答案。在他看来，住在基地
自己更方便、更习惯。莘庄基地距离
上海体育场并不远，开车也就是!"

分钟。刘翔选择住在基地，也可以更
好地休息备战，少受外界干扰。

主场作战，以逸待劳，教练孙海

平也相当看好这番主场优势。“那群
美国选手在前天韩国大邱比赛中，
只跑了#!秒!$、$!秒!!的成绩，我觉
得这肯定不是他们的真实水平，可
能因为长途飞行以及时差等方面的
影响。相比他们，我们没这方面的影
响。”

享受高手挑战
本次钻石联赛上海站可谓聚齐

了当今$$%米栏除罗伯斯外最优秀
的那一批运动员，对于“美国帮”的
强势而来，刘翔没有丝毫畏惧，反而
有种迎战强敌的跃跃欲试。“明晚肯
定会是一场很激烈的比赛。我很喜
欢这种竞争的感觉，会很刺激，对大
家都是一种促进和提升。我会努力，
大家一起加油。”

由于刘翔的奥运备战计划中，
奥运前的室外比赛安排并不多，因
此钻石联赛上海站的比赛变得极有
参考价值，师傅孙海平也期待通过这
场比赛发现目前存在的问题，并在未
来一段时间的训练中加以解决。

享受未知结果
此前在日本川崎挑战赛上，刘

翔上演了室外赛首秀，$&秒%'的成
绩在本赛季仅次于梅里特的$&秒
%&。教练孙海平甚至透露，如果玩命
跑，刘翔能跑进$&秒%&。据悉，在前
一阶段的训练过程中，刘翔表现出
了很多对专项训练有利的情况，力
量和速度都恢复到了最高水平。对
他而言，“只是缺乏后半程、连续比
赛的能力”。所以他依然会利用这几
次比赛，测试一下各环节自己的能
力到底如何。
“期待和过程就是一种惊喜，对

于结果我根本没有多考虑，做好自
己就行。”刘翔不去考虑对手或者其
他任何因素，在安全的前提下，只是
尽自己努力。能跑多快？刘翔自己也
不知道。而答案，将在明晚的上海体
育场揭晓。

本报记者 厉苒苒
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! ! ! !昨天，中国奥委会合作伙伴、安踏
（中国）有限公司举行了奥运领奖服命名
及奥运战略发布仪式。!%$!年伦敦奥运
会中国代表团领奖服正式命名为———冠
军龙服。

国家体育总局副局长段世杰、局长
助理晓敏，奥运冠军许海峰、郭晶晶等
一起见证了“冠军龙服”的发布。晓敏与
安踏体育用品有限公司董事局主席兼
首席执行官丁世忠共同揭开了安踏展
馆舞台中心的龙盘帷幕，伦敦奥运中国
代表团领奖服“冠军龙服”呈现在众人
面前。

1小时生产1件
作为四年一届的奥运会，不仅仅是

各个国家展示自己体育实力的舞台，也
更是世界多元文化交流的有利平台，安
踏总裁助理徐阳表示希望借此机会让世

界“眼前一亮”，“奥运会是一次绝好的交
流平台，‘龙’寓意了中华传统文化中的
和平和吉祥。我们也希望通过中国代表
团穿着冠军龙服向全世界输出真正的中
国龙文化，同时表达着中国‘爱好和平、
共同发展’这样一个中华民族一直崇尚
的价值观。”

一件“冠军龙服”背后凝结着多少人
的心血？一组数字可以给我们答案：$个
精挑细选的设计团队、历时近 !年、!%%
多张手稿、$(% 多个设计效果图、&%% 多
个奥运生活装备设计稿。据介绍，在赞助
车间一条拥有 )%多名工人的生产线上，
大约 #小时能生产 #件“冠军龙服”。
领奖服点睛之笔在左袖。徐阳介绍，

“我现在只能透露，这次中国奥运代表团
领奖服上龙元素的运用和以往完全不
同。这将是一条醒目的、祥和的，同时又
是气势磅礴的龙。”

再生材质低碳环保
激光切割、激光打孔、无缝拼接、手

工印花……冠军龙服的制作过程几乎包
含了目前体育服装制造领域所有最尖端
的工艺。

冠军龙服的面料采用了再生纤维材
质，这是目前高端体育服装的发展潮流。
这种材质低碳环保，而且可以回收，符合
自然健康的理念。在搜集和整理了最近 (

年的伦敦夏季天气资料后，安踏注意到，
属于温带海洋性气候的伦敦每年 )、*月
间雨水较多，因此，冠军龙服必须具备一
定的防水性。工作人员介绍说：“为了应
对奥运期间伦敦当地的气候，领奖服的
面料反面使用了亲水型无孔 +,涂层膜，
再施以层压技术，在面料上形成完整的
膜层。该膜层具有良好的防水透湿功能，
使领奖服的面料具有阻止外部环境雨
水、雪水从外渗透到面料内部的能力。同
时又具备把人体散发的汗液以水蒸汽的
形式透过面料，传到体外向环境中散发。
从而使人体与服装之间的微小气候得到
调节，为穿着者保持干爽和温暖。”

本报记者 钟喆

! ! ! ! 以往的钻石联赛
上海站，在中国选手
中，媒体关注的目光始
终都只有刘翔一个。今
年却多了一个 新 焦
点———中国男子 $""米
短跑选手苏炳添。原因
很简单，在本月初川崎
大奖赛上，苏炳添跑出
$"秒 "-的中国最好成
绩。尽管因为比赛时风
速超标，但这毕竟是中
国短跑选手首次在国
际比赛中战胜欧美选
手，并且对手还有曾经
的世锦赛冠军。
当昨天苏炳添引发

中外记者热捧。发布会
结束后，在围绕苏炳添
的记者中，有位花白头
发的意大利记者对这位
中国飞人相当好奇。他
向苏炳添提出了一个很
有趣的问题：北京奥运
会时你在哪里？
“在家里。”苏炳添的回答相

当老实。
当博尔特在北京奥运会上

以 '秒 .'的成绩震惊世人的时
候，苏炳添还是一名刚出道的
!%岁黄毛小子。他连参加奥运
会的资格都没有，只能在电视屏
幕上目睹博尔特“弯弓射雕”。他
说：“我当时吓了一跳，怎么可能
跑那么快。中国的短跑水平和外
国的差距越来越大。他的成绩刺

激我发奋图强，跟上世
界节奏。”

当“新飞人”“新纪
录”等字眼一个劲被套
在苏炳添的头上时，他
没被这番热捧冲昏了头
脑。他坦言，如今关注度
的提高能鼓励自己更努
力。“毕竟，之前从没有
人知道我们训练有多辛
苦。”

因为实力远不如外
国选手，所以也就没了
负担。也许，这正是苏炳
添容易在赛道上“放卫
星”的原因。“我是一个
跟越高水平的选手比赛
就越放松的人。因为觉
得自己不可能赢，就更
拼命了。”在川崎站比赛
的时候，苏炳添先和队
友比完了接力以后，他
跑去睡了一觉，才起来
参加男子 $%% 米的比
赛。“当时一点儿都不紧

张。唯一感觉就是，风好大”。
超风速跑出 $% 秒 %- 的成

绩，川崎的胜利无疑给苏炳添增
加了不少信心。他说，自己有信
心在钻石联赛上海站中再创佳
绩，“打破全国纪录。”而更实际
的目标，也许是“希望老天爷能
多给我几次跑 $%秒 %几的机会
吧，让我有机会出现在奥运会的
男子百米决赛场上。”

本报记者 厉苒苒

伦敦奥运中国代表团领奖服昨发布

龙年奥运套上“冠军龙服”

明晚将从莘庄基地直奔赛场

明晚9时54分，钻石联赛上海站110米栏
将作为压轴大戏，闪亮登场。届时刘翔将面对由梅
里特、奥利弗、理查德森和克拉克多克四位美国高
手组成的强大阵容。这几天一直在莘庄基地闭门
训练的刘翔不愿预测比赛结果，只想用最放松的
心态在家门口迎接挑战，享受比赛。
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! 苏炳添!右"与大牌田径明星一起出席新闻发布会

本报记者 周国强 摄

!"#!年国际田联钻石联赛上海站


